

Saules doit se développer dans la sérénité et l'harmonie

100 jours à la Mairie Entre la construction d'un nouveau quartier d'habitation et le projet de fusion avec les communes de Reconvilier et Loveresse, Willy Furer ne manque pas de défis à relever pour l'avenir du village.

Sébastien Goetschmann

A bientôt 67 ans, Willy Furer vit déjà sa 17^e année au sein du Conseil communal de Saules. Sa première en tant que maire, lui qui a été élu tacitement en octobre dernier pour succéder à Michel Schaer à la tête de la localité de 153 habitants. Une nouvelle fonction qu'il assume, depuis un peu plus d'une centaine de jours, avec beaucoup de plaisir. «Au sein de l'Exécutif, on tire tous à la même corde pour le bien-être des citoyens et on a plaisir à se retrouver aux séances, les lundis soir», affirme-t-il en encensant le travail des conseillers et de la secrétaire, un poste éminemment clé, particulièrement dans une petite commune. Bien au fait des dossiers et du fonctionnement de la Municipalité, Willy Furer avance avec humour que le principal changement qu'il observe depuis son accession à la Mairie est le nombre de signatures qu'il doit apposer.

Parmi les dossiers d'envergure pour le village, le maire mentionne évidemment la construction du quartier d'habitation du champ de l'Age, dans une zone à planification obligatoire (ZPO). «Nous attendons désormais le retour de l'Office des affaires communales et de l'organisation du territoire (OACOT) pour pouvoir ensuite déposer les premiers permis de construire», relève Willy Furer. «Si tout se passe bien, les machines de chantier pourront commencer leur travail d'ici au début de l'an prochain.» Sur ce terrain, vendu à un promoteur, quelque 80 personnes pourraient s'installer au cours des six ou sept prochaines années.



A l'aise dans son costume de maire, Willy Furer relève particulièrement le bon travail effectué par l'ensemble de l'administration communale et des membres de l'Exécutif.

Yann Béguelin-BIST

Une augmentation significative de la population, qui risque de changer le visage de la commune, dans laquelle presque tout le monde se connaît et se tutoie. «Les habitations qui y seront construites doivent s'intégrer au terrain et au patrimoine bâti du village», précise le maire. «Quant aux futurs citoyens, il m'appartient aussi de les informer et les orienter afin qu'ils puissent s'in-

tégrer et que l'harmonie perdue à Saules. Mais, immanquablement, cela amènera un peu de brassage au sein de la population. Cela peut avoir des avantages comme des inconvénients», ajoute-t-il.

Le spectre de la fusion

Autre affaire occupant inévitablement les discussions du Conseil communal: le projet de fusion avec les communes de Re-

convilier et Loveresse. Pour rappel, ce sont les citoyens de Saules qui avaient enjoint leurs autorités, en juin 2021, à étudier cette possibilité. «Nous avons eu une première séance avec l'OACOT pour clarifier les démarches à entreprendre», explique Willy Furer, qui estime que la nouvelle commune pourrait voir le jour en 2026, au plus tôt. Pour cela, il faudra encore que les Législatifs commu-

naux se prononcent favorablement. «Pour le Conseil communal, cela s'apparente à une suite logique. Nous collaborons déjà avec Reconvilier en ce qui concerne les écoles, le cimetière, la voirie ou les pompiers. Au final, il n'y a que l'administration que nous gérons encore à Saules. Et il ne faut pas se voiler la face, cela prend toujours plus de temps de s'occuper d'une commune et il n'est pas

L'attrait de la chose politique

Enfant du Mont-Crosin, sur la commune de Courtelary, Willy Furer a tout d'abord effectué un apprentissage de mécanicien de précision, avant de travailler comme chauffeur poids-lourd puis mécanicien sur machines agricoles. Branche qu'il a enseignée durant 20 ans à l'école d'agriculture, à Loveresse, avant de terminer sa carrière professionnelle à la gestion et l'entretien des véhicules de la Police cantonale. Installé à Saules en 1986, Willy Furer s'est rapidement impliqué dans le village, en devenant chef local de la protection civile. Intéressé depuis tout jeune à la politique, il rejoint presque naturellement le Conseil communal pour une première expérience de huit ans, au cours des années 90. Il remplace en 2014, et accède finalement à la tête de l'Exécutif communal, poste qu'il occupe depuis le début de cette année. A la retraite depuis quatre ans, Willy Furer n'a pas vraiment de hobby, si ce n'est la moto, qu'il pratique avec son épouse, tant dans la région que sur la route 66 ou en Ecosse.

toujours facile de trouver des personnes prêtes à s'investir.»

En attendant cet éventuel rapprochement, Willy Furer continuera de suivre attentivement les dossiers en cours, comme celui du plan général d'alimentation en eau, qui arrive à bout touchant, ou celui d'évacuation des eaux usées de la montagne de Saules. Un travail que ce retraité effectue avec entrain.

PUBLICITÉ

MONSIEUR FREY EST ET RESTERA TOUJOURS UN GENTLEMAN.

MAINTENANT, C'EST NOUS QUI GLISSONS UNE PETITE LAINE SUR LES ÉPAULES DE SA FEMME.

SOINS ET PROXIMITÉ EN TOUTE SÉCURITÉ

NOUS FAISONS LA DIFFÉRENCE.

GRÂCE À NOTRE SERVICE D'ASSISTANCE PROFESSIONNEL, VOUS POUVEZ CONTINUER À APPRÉCIER VOS MOMENTS À DEUX À DOMICILE.

Pour vous - chez vous
AIDE ET SOINS A DOMICILE
Canton Berne